

BYRRRH

VIN TONIQUE et APERITIF
 RECOMMANDE AUX FAMILLES VENTE EN 1912: 11.000.000 DE BOUTEILLES
 L. VIOLET. - THUIR, FRANCE
 Agents: **PAUL GELPI & SONS, New Orleans**

BYRRRH

La Guerre d'Europe

Envisagée du point de vue Français; ses principales causes; ses développements ultérieurs et ses conséquences.

(Par P. H. Ermont.)
 (Suite et fin)

Immenses ressources naturelles existent dans cet orient musulman, qui comprend la Turquie d'Asie, l'Arabie, l'Égypte et la Perse. Une fois la paix rétablie, l'Angleterre et la Russie s'efforceront de rendre à ces contrées, par l'achèvement et le complément des travaux publics nécessaires, leur prospérité d'autrefois. La Perse, dont, au siècle dernier, le concours fut sur le point de servir les vastes combinaisons de Napoléon contre la domination anglaise aux Indes, est envisagée, en droit public, comme un Etat indépendant, que n'affectent ni protectorat, ni contrôle; mais, sa situation géographique et sa décomposition politique l'ont, en fait, privée de cet avantage, en dépit de sa condition politique, qui en fait, à la suite d'une révolution survenue en 1906, un pays constitutionnel. Incapable de faire respecter sa neutralité, la Perse avait fini, en principe, par s'en remettre de ce soin aux gouvernements anglais et russes, qui, depuis leur convention d'août 1907, se sont réservés des zones respectives d'influence; de sorte que, depuis des années, chaque fois qu'il s'agit de fixer ou de rectifier les frontières de la Perse avec la Turquie, l'Asie centrale ou l'Afghanistan, c'était affaire d'officiers anglais et russes, qui intervenaient d'autorité, en considérant la Perse comme une sorte de terrain vague, où les deux intérêts rivaux s'introduisaient de toutes les façons possibles, enchevêtrant leurs avant-postes et leurs routes de pénétration. La langue frontière contiguë avec la Perse et la domination de la mer Caspienne servaient de base à l'action russe. Stratégiquement, la Russie tient sous ses prises toutes les provinces septentrionales. L'action anglaise aborde la Perse par le Sud, à travers le Belouchistan et les côtes du Golfe Persique. L'Angleterre se contente d'un lot plus modeste, le Seistan et le Mekran, mais d'une réelle valeur stratégique, puisque ces deux provinces lui garantissent la défense de l'Inde et l'accès de la mer d'Oman. En dehors de l'Angleterre et de la Russie, dont le rôle politique est nécessairement prépondérant, les derniers événements survenus en Perse, ceux de 1906, avaient mis en relief la personnalité de l'Allemagne, à laquelle ils paraissent réserver, dans le développement de l'Iran, un rôle d'autant plus accusé que le prestige germanique rayonnait déjà sur la masse iranienne, qui savait confusément qu'un empereur, ami de l'Islam, s'appliquait à maintenir les états musulmans verroulés. Aussi, en 1907, à la veille de sa dernière crise, la Perse se tournait-elle anxieusement du côté de l'Allemagne, avec l'espoir que celle-ci voudrait bien garantir sa transformation et son développement, à l'entour de l'Angleterre et de la Russie. En ce qui concerne la France, elle a moins à attendre que ses deux alliées de l'évolution qui se prépare à bas. L'orientation de sa politique religieuse a certainement contrarié le développement normal de son influence en Palestine et en Syrie, et elle a ainsi perdu quelque chose du droit d'espérer le rétablissement de son prestige original, en allant à Bagdad et en Perse, à la remorque des Anglais et des Russes.

Ces pays de l'Asie occidentale, qui comprennent notamment l'Asie mineure, la Mésopotamie et la Perse, ont devant eux un immense avenir économique, surtout si les résultats militaires de la guerre d'Europe viennent à avoir pour effet de réduire la compétition politique de l'Allemagne ou tout au moins de la canaliser. D'une fécondité merveilleuse dans les vallées, aux bords des grands fleuves et sur les rivages méditerranéens, le sol est malheureusement frappé de stérilité sur les plateaux et dans les grandes plaines arabiques; mais, favorisées par un sol fertile et un climat admirablement propice sur les rivages de l'Asie mineure, les récoltes y accomplissent leur évolution avec une remarquable rapidité, et toutes les cultures y réussissent. Toutefois, sauf pour les régions maritimes, la plupart des productions de ces riches contrées restent inutilisées, faute de moyens de transport. La superficie de la Perse dépasse trois fois celle de la France et sa densité de population, au contraire, n'en atteint pas le vingtième. Le pays est sillonné de routes de caravanes; mais, il n'a pas de routes modernement faites, ni de canaux et, en

ce qui concerne la France, elle a moins à attendre que ses deux alliées de l'évolution qui se prépare à bas. L'orientation de sa politique religieuse a certainement contrarié le développement normal de son influence en Palestine et en Syrie, et elle a ainsi perdu quelque chose du droit d'espérer le rétablissement de son prestige original, en allant à Bagdad et en Perse, à la remorque des Anglais et des Russes.

core que celui de Julia Hamadan, qui traverse les districts les plus importants pour la Russie, au point de vue économique compte au point de vue stratégique. La sécheresse absolue du sol et de l'air, conséquence de la constitution géologique du pays, rend la Perse rebelle à toute culture non irriguée. En revanche, le sol est fertile et, quand il est sollicité par des agriculteurs habiles et de copieux arrosages, il produit en abondance notamment du riz, du blé, et de l'orge; enfin, le cotonnier, le tabac et le pavot donnent des récoltes très lucratives. La vigne est abondante et produit un vin renommé. Les vergers sont garnis d'arbres fruitiers qui atteignent la hauteur des arbres de haute futaie, et fournissent en énormes quantités des fruits excellents. La création du réseau anatolien et la concession du chemin de fer de Bagdad constituent déjà une véritable révolution dans l'histoire économique de l'Orient. Mais, si toutes ces richesses agricoles, sans compter les richesses forestières et minières des régions montagneuses, qui, faute de bras, restent inexploitées, étaient mises en valeur, grâce, par exemple, à un protectorat rationnellement organisé par la Russie et l'Angleterre, nul doute qu'avant de longues années, cette partie du globe deviendrait un formidable concurrent à tous les pays agricoles, tels que le Canada, les deux Amériques et l'Australie, qui supplantent aujourd'hui le vieux continent de ce qui lui manque. C'est un avenir à attendre au bout de peu d'années et dont la perspective s'impose aux yeux les moins clairvoyants. P. H. ERMONT.

LETRE D'UN PARISIEN

Suite de la 1ère page

Le manuscrit de ce journal fut vendu après la mort du poète avec un lot de vieux papiers à un marchand de chiffons, qui le revendit à M. Samuel Davey, le célèbre négociant autographes de Londres, celui-ci le mit en vente au prix de 10.000 francs. Notre confrère parisien, M. Octave Uzanne, eut communication de ces deux mille feuillets en écriture serrée; il en avait extrait un volume qui allait être publié, quand M. Paul Maurice s'y opposa. M. Octave Uzanne, très gâment, renonça à son livre, dont il garde un unique exemplaire qu'il a toujours refusé de laisser feuilleter. Ignorer qui s'est rendu acquéreur du manuscrit lui-même.

Que contient ce "Journal de l'Exil"? Il va de 1862 à 1866, nous disait un jour Octave Uzanne; Adèle Hugo y a consacré, au jour le jour, tous les faits concernant son père et toutes les conversations du poète soit avec sa famille, soit avec les hôtes de marque qui venaient le visiter à Guernesey. — Mais enfin, demandons-nous à Octave Uzanne, la jeune fille parlait-elle du mystère de sa vie, de cette affection un peu gênante que lui témoignait son parrain Sainte-Beuve? — Oui, Adèle Hugo y parle assez librement de ce drame de sa naissance et c'est pour cela qu'il a mieux valu ne pas le publier. Laissons donc dormir ces souvenirs dans la poussière de l'oubli. JEAN-BERNARD.

Le Temps

BULLETIN METEOROLOGIQUE OFFICIEL.

Observations prises vendredi à 8 heures du soir.

ÉTAT DU CIEL. — Temps beau; légers vents du Nord.

TEMPERATURE.
 La température d'hier à la Nouvelle-Orléans, suivant le thermomètre du bureau météorologique des États-Unis, sur le toit de la nouvelle bâtisse de la Poste, était comme suit:

Heure... Température

7 h. m.	77
9 h. m.	77
11 h. m.	75
1 p. m.	77
3 p. m.	78
5 p. m.	78

Le tableau suivant donne le temps pour 15 jours, du 7 mars 1915, à la Nouvelle-Orléans:

Heure...	Temp. vent. Plus
7 h. m.	77 SW 3 46
9 h. m.	77 SW 3 46
11 h. m.	77 SW 3 46
1 p. m.	77 SW 3 46
3 p. m.	77 SW 3 46
5 p. m.	77 SW 3 46

VAPEURS.

LIGNE FRANÇAISE

Compagnie Générale Transatlantique

SERVICE POSTAL

Départ **NEW YORK** pour **BORDEAUX**

ROUEN : 15 mai, 3 p. m.
 NANTON : 17 mai, 3 p. m.
 NIAGARA : 19 mai, 3 p. m.
 NEW-YORK : 21 mai, 3 p. m.
 ENSEMBLE : 23 mai, 3 p. m.

Pour tous renseignements s'adresser aux bureaux de la Compagnie, F. J. ORFILA, AGENT GÉNÉRAL.

ORAGES DANS TROIS ETATS

Suite de la 1ère page.

jours. Les pluies continues des derniers jours ont considérablement augmenté le volume des eaux. Il n'y a encore ni danger ni dommages, mais plusieurs familles demeurant sur les terres basses ont été forcées de se réfugier plus haut.

MISSISSIPPI.

Clarkdale. — Quatorze personnes ont été tuées dans l'orage qui a passé sur le comté de Coahoma et les régions avoisinantes, hier soir et ce matin. Tous les morts sont des nègres. Les dégâts subis sur les plantations et dans quelques villages sont très considérables. Sur la plantation Cammack, 45 miles à l'Est de Clarkdale, sept noirs ont péri sous les débris de leurs cahutes. Quatre autres noirs ont été tués sur la plantation Elkhorn, et trois cabanes ont été démolies. Sur la plantation Maynard deux nègres sont parmi les morts, et un nègre sur la plantation Hanson.

ALABAMA.

Birmingham. — Le quartier commercial de la ville a été sous le coup d'un très fort orage ce matin. Plusieurs bâtiments ont été endommagés, et les rues rendues impassables; nombre de résidences ont été abattues.

Mobile. — Un fort vent du Sud-Est soufflé depuis ce matin, au point du jour. Le bureau météorologique prévoit un changement du vent au Nord plus tard.

NOUVELLES DE LA LOUISIANE

Suite de la 1ère page.

Diplômes.
 Les autorités de l'école de St. Bernard ont reçu du département d'éducation de l'Etat des certificats pour les élèves qui ont su épeler correctement au dernier concours les 500 mots et ont obtenu 100 pour cent; ces certificats sont émis par l'Etat en reconnaissance des résultats parfaits dans l'orthographe.

Réunion.
 La dernière assemblée de l'Institut des instituteurs de la paroisse aura lieu au bâtiment de l'école consolidée le 15 mai; il y a un joli programme en perspective.

Epidémie.
 La coqueluche a fait son apparition dans les écoles de Borgemouth, Milaudon et St. Bernard. Le surintendant Story a de suite pris des mesures énergiques et après une consultation avec les inspecteurs, les malades devront se tenir chez eux et le reste des élèves sera surveillé.

Innocent.
 Octave Legier se déclare innocent et prétend qu'il n'a rien eu à faire avec un comptoir de loterie; son procès se présentera dans la Première Cour vendredi avant-midi sur la demande du remplaçant du procureur-général Ahrens.

OPERATIONS NAVALES.

Dépêche Spéciale à l'Abéille.
 Londres, 7 mai. — Les deux d'artillerie continuent entre les navires de la flotte alliée et les forts turcs des Dardanelles; quelques-uns des navires dans le golfe de Saros font usage d'obus incendiaires qui ont causé des dégâts considérables aux villes de Dardanelles et de Maldo.

Navires coulés.
 Dépêche Spéciale à l'Abéille.
 Londres, 7 mai. — Encore des navires anglais coulés par des sous-marins allemands. Les steamers "Candidate" et "Centurion" ont été torpillés et coulés, ce matin, au large de Waterford, Irlande. Leurs équipages se sont sauvés dans les embarcations de bord.

AMUSEMENTS

Opheum

Phone Main 333

PRIX: Matinée, 25c... à 8c
 Soirée, 50c... à 15c

MATINÉES TOUS LES JOURS

PROGRAMME

HOMAN PROPOSEN FANNIK BRICK

Jack E. Gardner & Co.
 Kismet, Yoda & Pink
 Les Névrogis
 Marie Fitzgibbon
 Labor & Merrill
 Oxford's Elephant
 Opheum Travel Weekly
 Opheum Orchestra

BERLOQUE!

Nous demandions pour en remplacer les paroles — un peu hardies — un quatrain nouveau. Ça été une pluie de petits vers en français!

Avez-vous vu les zeppelins?
 On dit que l'ciel en était plein.
 Ils sont partis? ils reviendront.
 C'est nous nous en f...ichons!

Un autre ne croit pas qu'ils reviendront:

Rallumez lampes et quinquets!
 Bons Parisiens, sans être inquiets
 Vous pouvez dormir jusqu'au jour;
 Les Bochs' ont fait d'mi-tour.

Il y a le quatrain ironique:

Va te f...oucher, bon Parigot,
 Va te f...oucher, fais bien dodo;
 Nous n'aurons pas besoin d' zeppelin,
 Pour aller à Berlin.

L'ALLEMAGNE EST VENGEE!

De l'Echo belge:
 "Récemment, à Liège, l'officier allemand chargé du service des passeports passa place Rouveyer et y rencontra une fillette âgée d'environ treize ans, qui se rendait à l'Institut Saint-Jacques. L'enfant regarda l'officier qui la dévisageait et lui tira la langue. Après quoi, elle entra à l'Institut.

"L'ober" la suivit, en proie à une violente colère et, sur-le-champ, se fit présenter toutes les élèves de l'école, afin de rechercher et de punir la coupable. Il ne trouva pas Mlle R. parmi celles qu'on lui fit voir et sortit furieux en menaçant de faire fermer l'Institut si des excuses n'étaient pas faites le même jour.

"M. R. et sa fille se rendirent donc à la 'Kommandantur' avant l'heure fixée. Là, on les sépara et on interrogea séparément le père et la fille sur les sentiments à l'égard des propagateurs de la civilisation nouvelle, kolossale et idéale, que nous ne parvenons pas à comprendre. On demanda à la petite qui lui avait enseigné l'irrespect, le mépris des nobles champions de la plus noble 'Kultur.' Après un interrogatoire serré, elle comparut le lendemain devant le conseil de guerre. On l'interrogea une fois de plus sur ce qu'elle avait fait. Elle répondit crânement: 'Ca' en répétant, cette fois à l'adresse de ses juges, l'espérillerie du jour précédent. On la condamna aussitôt à huit jours de prison ou à 15 marks d'amende."

LES NEUTRES

La Hollande et l'Allemagne.

Un cri d'alarme
 La Haye, 2 avril. — La revue hollandaise "Vrag-en van den Dag" publie un article du docteur Schepers qui soutient énergiquement la thèse que les Pays-Bas ont un intérêt primordial à voir maintenir l'indépendance de la Belgique.

Le gouvernement allemand a pris soin lui-même, par sa communication du 4 août, de déclarer que l'annexion de la Belgique ne serait efficace que si on y joignait quelques provinces hollandaises. L'auteur engage ses concitoyens à méditer les leçons de l'histoire et surtout à ne pas oublier le télégramme du 4 août 1911.

Le "Telegraaf" s'efforce de son côté de démontrer aux Hollandais de quel côté est leur véritable intérêt dans le conflit actuel. "Aussi longtemps, déclare-t-il, que l'autocratie militaire règnera à Berlin, la Hollande doit se tenir sur ses gardes. L'Allemagne a besoin, en effet, des ports néerlandais et de la Belgique pour élargir le commerce anglais. Elle ne connaît que l' droit du plus fort.

Le même point de vue est développé dans un article publié dans l'"Amsterdammer" par le pasteur Van Hamel qui montre que l'expansion allemande a une indéfinissable tendance à absorber les pays situés sur la mer du Nord et que les Pays-Bas constituerait un anneau de plus dans la grande chaîne qui comprend déjà le Schleswig-Holstein, le Hanovre, Hambourg et Brême.

Les filets des tranchées.

Le "National Suisse" de la Caux-de-Fonds, le grand quotidien suisse, note que sous les auspices du comité de la Croix-Rouge Française un certain nombre de dames et demoiselles de la Caux-de-Fonds, ont adopté à distance des filtres, pris dans les tranchées françaises ou parmi les prisonniers français en Allemagne.

Ces marraines qui ne verront probablement jamais leurs filets et dont elles connaissent seulement les noms, leur envoient régulièrement des colis postaux contenant du lin, des provisions et des douceurs.

Ajoutons qu'une correspondance est établie entre les filets et leurs marraines.

LES PROJETS DE L'ALLEMAGNE D'APRES SES PRISONNIERS.

Selon le récit du "témoin oculaire" britannique que publient les journaux anglais, les Allemands possédaient avant le début des hostilités 50.000 mitrailleuses, ce qui explique l'emploi intensif qu'ils ont fait de cette arme.

Des officiers allemands capturés récemment avouent franchement que l'Allemagne voulait la guerre. Toutefois, ils déclarent qu'elle ne recherchait point un agrandissement territorial en Europe; elle ne recherchait de compensations que du côté des peuples de langue allemande. Elle désirait, en outre, l'amélioration de sa frontière stratégique dans les Vosges.

Ces prisonniers admettent aujourd'hui que l'Autriche-Hongrie doit être considérée comme vaincue; par conséquent elle doit payer les frais de la guerre. Ils croient que l'empire d'Autriche cessera d'exister dans un avenir relativement prochain. L'Allemagne donnera à l'Italie une partie du territoire austro-hongrois; l'Autriche-Hongrie fusionnera avec l'empire germanique et les autres territoires de langue allemande, ainsi que le Luxembourg. L'Allemagne acceptera parfaitement d'avoir le grand-duché de Pologne comme tampon entre la Russie.

On demandera que la Belgique entre dans le Zollverein allemand et que le port d'Anvers soit internationalisé. D'une façon générale, d'après les déclarations de ces officiers, on voudrait établir une sorte de confédération des peuples germaniques de l'Europe centrale, les Etats scandinaves compris.

UN FOU QUI DORT DEPUIS HUIT JOURS

On écrit de Clermont-de-l'Oise à la "République de l'Oise", qu'un jeune homme de 20 ans, Jean Heaty, atteint de folie, depuis quelque temps, ne s'est pas réveillé depuis dix jours; on a beau le secouer, le pincer, faire du tapage autour de lui, le fou dort toujours, plongé dans un sommeil léthargique dont les médecins ne s'expliquent pas la cause.

LE YACHTING ET LA GUERRE.

Les yachts ont apporté une contribution utile à la défense nationale. Considérés uniquement comme instruments de luxe et seulement utiles aux voyages les plus confortables, ils sont maintenant adaptés aux nécessités de l'heure présente et croissent le plus utilement du monde sur les côtes de France et d'Angleterre.

L'exemple patriotique qui a poussé de nombreux propriétaires de yachts anglais à les offrir a été suivi en France et tous les plus beaux yachts français — le "Mekong" (au duc de Montpensier), l'"Almath" (au baron de Rothschild), le "Salvator" (à M. France de Saint-Senoeh), l'"Ariane" et la "Bacchant" (à M. G. Menier), la "Sagetta" (au duc de Valençay), — peints aux couleurs sombres des navires de guerre, sillonnent la mer et concourent au service de patrouille à la garde des côtes.

PROHIBITION AND BUSINESS

THE EFFECT OF FANATICAL IDEAS ON AMERICAN COMMERCE

Eight Ways How Business is Injured Pointed Out.

One factor in the trade situation to which attention is being drawn is the increasing effect upon the general business situation of the Prohibition movement. While, of course, the whiskey business is like all others, one of those affected by the legislative-investigating activity of recent years, the effect upon it goes beyond that to other businesses, inasmuch as only to the more optimistic in it is there prospect of a reaction before irreparable damage is inflicted.

The Prohibition movement, it is pointed out by trade leaders, while not cutting down the actual consumption of liquor, affects general business conditions in several ways, as follows:

- A. It cuts into the resources and profits of concerns in the business.
- B. It discourages initiative and checks expansion, preventing the investment of millions that otherwise would go into improvements.
- C. It throws many concerns into bankruptcy as a result of their inability to change their mode of business without too great loss, and to collect upon debts in territory becoming non-licensing.
- D. It throws thousands upon thousands out of employment in the liquor industry.
- E. It slows down collateral lines of business, such as printing plants, stove and barrel factories, wooden and paste board box factories, building concerns, refrigerator manufacturers, mailing plants, etc., etc.
- F. It throws out of employment or materially decreases the number of those employed in these allied industries not usually classed with the liquor trade.
- G. It affects many retail lines not ordinarily associated in the mind of the public with the liquor trade; as, for instance, hotels which find their business seriously crippled without bars — likewise cigar concerns.
- H. It increases the tax upon other lines of business and threatens further ruinous increases if Prohibitionists have their sway. The liquor industry, the fifth largest in the country, now pays some \$250,000,000 annually to the National Government, alone, this being two-thirds of the entire Internal Revenue collections and one-third of the United State's entire income.

THE EFFECT OF FANATICAL IDEAS ON AMERICAN COMMERCE

Eight Ways How Business is Injured Pointed Out.

L'ABEILLE de la Nouvelle-Orléans sert des abonnements au prix de 65 sous par mois, de nos bureaux, ou 15 sous par semaine pris au porteur. ESTES-VOUS ABONNE?

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements confectionnés, Chapeaux et Articles de Toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures et fermé le dimanche. Côté des rues Dauphine et Bienville, à deux lieus de la rue du Canal, 2e District.

En faisant vos emplettes mentionnez l'Abéille, S. V. P.

F. A. BRUNET

IMPORTATEUR DIRECT

HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLER

— RUE ROYALE —

313 313

ALLIANCES ET BAGUES DE MARIAGE EN TOUT GENRE

La seule Grande et Unique Maison Française à la Nouvelle-Orléans.
 Venez visiter et vous rendre compte par vous-même du bas prix de nos marchandises pour lesquelles je défie toute concurrence.
 Les ordres de la campagne sont sollicités.

PHONE MAIN 4360.

En faisant vos emplettes mentionnez l'Abéille, S. V. P.

CHARBONS

COKE POUR GAZ ET FONDERIE

W. G. COYLE & CO., Inc.

337 RUE CARONDELET

PHONE MAIN 2126

SHIPY ANTIPIACHT ALABAMA COHABA